



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

242/397 - MEDICINA FAMILIAR Y ATENCIÓN DOMICILIARIA: ANÁLISIS HISTÓRICO DE SU DESARROLLO EN ANDALUCÍA A TRAVÉS DE SUS FUENTES ORALES

C. Navarrete Espinosa^a, S. Martínez García^b y S. Herrera Herrera^c

^aMédico de Familia. Unidad Docente de Medicina Familiar y Comunitaria. Jaén. ^bMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Federico del Castillo. Jaén. ^cMédico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud El Valle. Jaén.

Resumen

Introducción: La atención domiciliaria en Medicina de Familia es una actividad inherente a esta especialidad médica, que tiene como objetivo proporcionar atención de salud, en el domicilio de aquellas personas, que debido a su estado de salud o a otros criterios no pueden desplazarse al centro de salud.

Objetivos: El objetivo general de la investigación es comprender la evolución histórica de la atención domiciliaria en Medicina Familiar y Comunitaria en Andalucía a través de sus fuentes orales. Como objetivos específicos nos planteamos conocer y comprender la experiencia subjetiva de las y los profesionales sanitarios de Atención Primaria que atienden a pacientes en su domicilio a lo largo de su trayectoria profesional. Asimismo, nos interesa conocer y comprender la experiencia subjetiva de pacientes que son atendidos en su domicilio por Médicos y Médicas de Familia, contextualizando dichas experiencias en los factores socio-sanitarios determinantes de los cambios en la atención domiciliaria en Medicina Familiar y Comunitaria en las últimas décadas.

Diseño: Diseño con metodología cualitativa.

Emplazamiento: Atención Primaria.

Material y métodos: Para ello planteamos un diseño con metodología cualitativa de investigación a través del análisis de contenido de entrevistas semiestructuradas realizadas a informantes clave. La selección de las y los informantes se realizará mediante muestreo teórico o intencional y técnica de bola de nieve. Se investigarán las vivencias, opiniones y experiencias tanto de profesionales sanitarios de Atención Primaria como de pacientes que por su estado de salud requiere atención en el domicilio.

Aplicabilidad: Conocer la realidad socio-sanitaria de los pacientes inmovilizados o dependientes que requiere atención sanitaria en su domicilio, nos ayudará a entender cuáles son las necesidades percibidas por este tipo de pacientes que cada vez son más numerosos en los cupos médicos, debido al aumento de la esperanza de vida, la cronicidad y las altas hospitalarias precoces. De igual modo, conocer la realidad de los Médicos y Médicas de Familia, en cuanto a la atención domiciliaria, pueden indicarnos algunas barreras o dificultades que en definitiva repercuten en la salud de los pacientes y las pacientes y de sus familias. También sería relevante conocer la vivencia del EIR, en cuanto a su formación en atención domiciliaria como elemento

definitorio de la especialidad en Medicina Familiar y Comunitaria, así como de otras categorías profesionales como Enfermería y Trabajo Social.

Aspectos ético-legales: Aprobado por el Comité Provincial de Ética de la Investigación de Jaén.

Palabras clave: Atención Domiciliaria. Medicina de familia. Pacientes.